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Chema Fernández, cabeza de lista de Unidas Podemos

“Los servicios públicos son la garantía de la
democracia y contrarrestan la desigualdad”

 José María Fernández, popularmente Chema, tiene 44 años y es el
candidato de Unidas Podemos a la Alcaldía de Toledo tras la renuncia de
quien encabezó la lista de Ganemos en 2015, Javier Mateo. Es licenciado
en Humanidades en la especialidad de Patrimonio Cultura Hispánica por la
Universidad de Castilla-La Mancha y es trabajador de la empresa pública
dependiente del Ministerio de Fomento denominada SENASA (Servicios
y Estudios para la Navegación Aérea y la Seguridad Aeronáutica).
Su candidatura apoya decididamente que los servicios sean públicos
y apuesta porque los ciudadanos puedan revocar a los alcaldes.

Considera que el PSOE pactará con su grupo y tiene claro que “si está en nuestras
manos, no gobernará la derecha”. Actualmente es concejal por IU en Olías.

Los partidos nos cuentan sus proyectos

Chema Fernández, cabeza de lista de Unidas Podemos.

Vecinos
––––––––––––––––––––––––––––––

Vecinos.- En los últimos
años se ha hablado mucho de
la transparencia en las insti-
tuciones públicas. ¿Lleva al-
guna propuesta en su progra-
ma?

Chema Fernández.- La pa-
labra clave ha sido transparen-
cia y ayuntamientos con pare-
des de cristal. Sin embargo,
cuando vamos a rendir cuentas,
en qué dijiste que te ibas a gas-
tar el dinero y en qué te lo has
gastado, nos encontramos más
trabas para encontrar esa infor-
mación. Al final, la ciudadanía
no tiene nunca esa información.
Los gobiernos municipales no
han terminado de creerse la
transparencia. Nosotros parti-
mos de un modelo de gestión
pública y directa, lo que evita la
existencia de otros actores.

Nuestra idea es echar del
Ayuntamiento a ese aparato pri-
vado para que la gestión direc-
ta sea nuestra y absolutamente
pública. Además, rendiremos
cuentas, poniéndonos a los pies
de los ciudadanos, con sistemas
de rendición de cuentas y de
revocatorios, de forma que, si
el trabajo que desarrollamos no
resulta lo suficientemente trans-
parente y bueno, los ciudadanos
tengan derecho a decírnoslo y
tendremos que rectificar y si no,
podrán echarnos.

V.- ¿Pero ese revocatorio lo
llevan en su programa?

CH.F.- Lo llevaremos en el
programa, aunque tenemos que
desarrollar el procedimiento.

V.- ¿Cuál es su posición so-
bre los servicios públicos?

CH.F.- Son la garantía de la
democracia en la sociedad. Es
la única forma de contrarrestar
la desigualdad, ofreciendo a la
ciudadanía servicios en igualdad
de condiciones. Como eso en la
ciudad de Toledo no es así en
muchos casos y consideramos
que muchas veces las leyes las
hace el enemigo de la clase tra-
bajadora, eso ha permitido que
sea muy fácil privatizar un ser-
vicio y muy complicado volver
a recuperarlo.

En Toledo tenemos una em-
presa pública, la Empresa Mu-
nicipal de la Vivienda, que, ade-
más de hacer política de vivien-

das, debería servir para recupe-
rar servicios privatizados para
que vuelvan a estar en manos
de la ciudadanía.

V.- No es la primera vez que
se plantea la remunicipalización
de servicios. ¿Tienen nuevas
ideas o alguna varita mágica
para conseguirlo?

CH.F.- Si los ciudadanos no
saben los perjuicios de privati-
zar un servicio, es difícil que se
movilicen. Si usted es el alcalde
o la alcaldesa, gestione usted los
servicios, no se los dé a una
empresa privada, porque para
eso en lugar de un ayuntamien-
to montamos una gestoría. Los
servicios públicos deben estar
gestionados para la ciudadanía
y participados por ella porque en
muchos casos son más baratos,
al evitar el cobro del IVA o el

beneficio industrial que repercu-
ten directamente en los recibos
que pagan los vecinos. Inicia-
remos esa política a través de
la concienciación vecinal y a
partir de la modificación de los
estatutos de la Empresa Muni-

cipal de la Vivienda para que sea
el instrumento útil al Ayunta-
miento para ese servicio.

V.- ¿Van a estar vigilantes
para que se cumplan los plie-
gos de condiciones?

CH.F.- En nuestro programa

electoral llevamos la creación de
una comisión permanente de
seguimiento de los contratos,
para que a través de reuniones
periódicas conozcamos que se
está haciendo en cada contrata
y cuál es la calidad del servicio,
con el fin de poder denunciar el
incumplimiento de las cláusulas
denunciables.

V.- ¿Qué conservaría del
actual modelo de Participa-
ción Ciudadana y qué cam-
biaría?

CH.F.- Hay que conservar
la descentralización administra-
tiva y que cada barrio tenga sus
órganos de gobierno, eso sí, que
tangan mucha más autonomía
financiera y que las decisiones
que tomen sean vinculantes para
el equipo de Gobierno. Lo con-
trario, es una reunión de
amiguetes que provoca mucha
falta de participación en las jun-
tas de distrito.

Hay que dotar presupuesta-
riamente el capítulo de inversión
a los barrios, para que los veci-
nos decidan qué quieren hacer
en su barrio. Seguro que así, ya
se hubiera hecho la rampa de la
calle Tiétar. Y además, que lo
que se decida en las juntas de
distrito tiene que vincular al
Gobierno municipal.

V.- ¿Considera que debe
haber una representación
permanente del equipo de
Gobierno en los barrios?

CH.F.- Creo que sí, e inclu-
so, por qué no, quien presida las
juntas de distrito sea un vecino.
Entendemos que como mejor se
conoce la realidad es convivien-
do con ella. Por qué no traer la
oficina municipal y descentrali-
zamos de verdad el Ayuntamien-
to, y ser así más eficaces en dar
soluciones más ágiles y adecua-
das a los problemas del barrio.

V.- ¿Qué herramientas pon-
drán en marcha para lograr una
ciudad medioambientalmente
saludable?

CH.F.- La sostenibilidad no
tiene que tener exclusivamente
el color verde. La sostenibilidad
tiene que tener también el color
pensado para el urbanismo. Un
municipio amable que se ponga
al lado de las personas tiene que
ser sostenible y razonable.
¿Cómo? En Toledo hay mucha

 ¿Qué propuestas tienen para
solucionar los vertidos de amianto?

¿Cuántas veces se ha
reunido el Ayuntamiento
con los vecinos o ha ido a
seminarios y congresos
sobre  e l  p roblema de l
amianto?  No podemos
comprometernos a solu-
cionarlo, pero sí nos com-
prometemos a ir con los
vecinos de la mano donde
tengamos que ir.

CH.F.- El Ayuntamiento
está limitado en las competen-
cias, pero tiene una responsa-
bilidad ilimitada con los veci-
nos. Coincido que esto es un
problema de salud de la ciu-
dad de Toledo, más cuando se
va a abrir un gran hospital. Es
incompatible llevar el centro
de referencia para la salud a
un barrio insalubre.
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